

# PENSAR COMO ABOGADO

Es cierto que tanto el conocimiento de algunas normas jurídicas como la incorporación de ciertas habilidades para la práctica jurídica son importantes para el éxito en el ejercicio de la profesión. Y también es cierto que algunos de estos conocimientos se adquieren, de manera útil, en la facultad de derecho.



Pero se dice que lo que realmente distingue a los abogados de otras clases de personas es su capacidad de desplegar un talento para argumentar y tomar decisiones que con frecuencia se describe como “razonamiento jurídico”.<sup>1</sup>

Esto significa que no hay que desgastarse en memorizar textos legales o teorías jurídicas con enfoques doctrinales que ya se han superado. Hay que centrarse en lo principal: hacer que los estudiantes razonen frente a un problema como lo hacen los abogados.<sup>2</sup>

Para Miguel Carbonell hay 4 cosas indispensables que enseñar a los alumnos para dotarlos con la capacidad de pensar como abogados:

- 1) Conocer la variedad de fuentes del derecho que tiene actualmente todo sistema jurídico.
- 2) Saber interpretar las normas que lo integran.
- 3) Tener capacidad de resolver casos concretos.
- 4) Saber ofrecer razones que sustenten sus puntos de vista.

*Referencias:*

<sup>1</sup> Schauer, F. F. (2013). *Pensar como un abogado: una nueva introducción al razonamiento jurídico*. Marcial Pons. <https://www.marcialpons.es/media/pdf/9788415664192.pdf>

<sup>2</sup> Centro de Estudios Jurídicos Carbonell & Centro de Estudios Jurídicos Carbonell. (2020, junio 17). *Pensar como un abogado*. Miguel Carbonell. <https://miguelcarbonell.me/2020/06/04/pensar-como-un-abogado/>